

MILENIO®

Pese a tercera ola, recuperación del sector bancario debe mantenerse: Fitch Ratings

La mejora de la rentabilidad del sistema bancario al primer semestre superó las expectativas, ya que el deterioro de la calidad crediticia fue menor de lo esperado, particularmente en los grandes bancos que adelantaron provisiones en 2020.

KAREN GUZMÁN

Ciudad de México / 06.09.2021 12:47:25

La agencia calificadora [Fitch Ratings](#) aseguró que pese a la tercera ola de contagios de covid-19, la economía de México se recuperará “parcialmente” este año, y la mejora del desempeño financiero, especialmente de los bancos más grandes de México, respaldarán la estabilidad del [sector bancario](#) en el mediano plazo.

Sin embargo, indicó en un análisis que los recientes cierres parciales relacionados con el [coronavirus](#) y los reveses relacionados con la pandemia, siguen siendo riesgos clave para los bancos con mayor exposición a sectores más vulnerables, como los créditos a las familias o los microcréditos para pequeñas empresas quienes enfrentan mayores riesgos.

“La mejora de la rentabilidad del sistema bancario al primer semestre superó las expectativas, ya que el deterioro de la calidad crediticia fue menor de lo esperado, particularmente en los grandes bancos que adelantaron provisiones en 2020”.

Así, los bancos mantendrán parte de la prudencia del año pasado, enfocándose en los segmentos de ingresos medios y altos, limitando así los préstamos a personas de menores ingresos y [MiPymes](#) lo que ha contribuido a la calidad de los activos; además de reducir en este año las reservas crediticias generadas para amortiguar la falta de pago de los préstamos en mora.

Es probable que Fitch revise al alza sus pronósticos de crecimiento del producto interno bruto (PIB) de México ante un desempeño más fuerte de lo esperado durante el segundo trimestre de este año.

“A pesar de estos indicios positivos, la tendencia del entorno operativo de los bancos mexicanos sigue siendo negativa. La tasa de [vacunación](#) total todavía baja de México de alrededor del 27 por ciento y la menor propensión del gobierno a apoyar la economía en comparación con sus pares latinoamericanos hacen que la [recuperación económica](#) sea vulnerable a nuevas olas y bloqueos”, explicó la calificadora.

Fitch dijo que, en particular, los bancos más pequeños experimentaron mayores pérdidas y menor rentabilidad durante el primer semestre, ya que la mayoría de estas entidades no hicieron provisiones por adelantado, a diferencia de sus contrapartes más grandes.

En contexto, la economía de México se recuperará parcialmente en 2021 de la caída del 8.5 por ciento en 2020, pero los riesgos de política siguen siendo para los bancos mexicanos con las iniciativas legislativas para limitar las tasas de interés y las tarifas introducidas por el partido Morena en el Senado no serán una prioridad en la agenda legislativa actual.

“Sin embargo, si se aprueban, afectarían negativamente la rentabilidad del banco, suprimiendo la oferta de productos y la extensión del crédito”, concluyó.